
 

ASSEMBLEE GENERALE 
Association de plongée sous marine 

 Entre Deux Eaux  

Capitainerie de Locmiquélic 

Quai Rallier du Baty 

56570 Locmiquélic 

 
22 novembre 2019 à 19H - Salle du CNML - Locmiquélic 

  

 

Ordre du jour : 

- Emargement 

- Ouverture Assemblée Générale Ordinaire 

- Rapport Moral par le Président 

- Rapport d’activité par le Secrétaire 

- Rapport comptable par le Trésorier 

- Point matériel par Patrick 

- Questions diverses 

Emargement 

   34 adhérents présents. 

Assemblée Générale ordinaire 

Rapport Moral par le Président 

Merci à tous d’être présents à cette assemblée générale.  

Comme tous les ans, 2019 aura été une année avec de nombreuses réunions et un gros travail 

administratif, de quoi bien remplir un agenda. 

 Deux rencontres avec le directeur de la piscine de Caudan (Téléthon et relations avec les 

autres clubs) 

 Assemblée générale de l’OIS + rencontre avec les élus de 3 communes sur les critères 

d’attribution des subventions. 

 4 réunions avec le collège pour préparer le projet « plongée au collège » 

 8 réunions pour la fête du port 

 4 rencontres pour le FIL 

 5 rencontres avec la capitainerie (projet piscine, travaux, sécurité du bâtiment) 

 3 rencontres avec la banque populaire (projet collège) 

 Rencontres avec l’expert pour le bateau, contacts avec l’assurance 

 Forum des associations  

 

La représentation du club aux assemblées générales du département, de la région et de notre 

fédération. 

Notre club est reconnu et est souvent cité en exemple. Le comité nous soutien dans nos actions de 

communication (banderole flyers). Merci à ceux qui aident et participe, entre autre au FIL (Erwan, 

François, Louise et Dominique) 

 

Participations aux réunions préparatoires à la fête du port. 

Notre présence est essentielle, tant pour être reconnus comme acteurs de la vie locale, que pour 

les finances du club. N’oublions pas que nous sommes à l’origine de cette fête. 

Un grand merci à tous ceux qui ont aidé à la buvette.  



 

Représentation du club à l’association des usagers du port (AUPL) pour défendre nos 

intérêts 

Dans les négociations avec la compagnie des ports, il faut être représentés et unis pour défendre 

nos intérêts. C’est un plus de voir les plongeurs défendus par les plaisanciers et travaillant avec 

eux, grâce à eux, nous sommes maintenant invités et au conseil portuaire. 

 

Politique vers la jeunesse 

 Les jeunes représentent l’avenir du club. C’est un plaisir de les avoir avec nous sur le bateau. 

Face à une société qui réduit de plus en plus subventions aux associations, et qui demandent de 

plus en plus d’investissements dans la vie locale, il faut toujours argumenter et se faire voir, hélas 

cette année le service jeunesse n’a pas continué sa collaboration. Heureusement nous avons pu 

monter un partenariat avec le collège Jean Lurçat de Lanester. Cette opération est bénéfique à plus 

d’un titre : 

 Aide du CNDS pour 3000 € 

 Aide de CASDEN BP pour 3000€ 

 Formation en relation avec « les amis de la plongée » et le « PAP » 

 

Rencontres avec la capitainerie pour évoquer les locaux. 

C’est l’arlésienne ! Quand les travaux seront faits ?  Sur ce dossier j’ai pu mesurer l’importance de 

l’aide de l’association des usagers du port qui nous soutient, mais pour l’instant nous n’avons pas 

les réponses. Cette phrase est un copié collé de mon rapport 2017 et 2018. Les appels d’offre sont 

lancés, on parle de début des travaux pour janvier 2020. 

 

Merci à nos sponsors et  partenaire : Cocci-market qui nous soutient financièrement et  

Aquasport qui nous prête le matériel pour les baptêmes et le stage jeunes. 

 

Le travail administratif. 

Ce travail reste chronophage et la simplification n’est pas toujours évidente. Quel sera l’avenir 

concernant les subventions ? La fin programmée du CNDS pour 2020 et la mise en place de 

l’agence nationale du sport ne rendra pas les choses plus faciles. Ce sont les fédérations, semble-

t-il qui évalueront les dossiers. Sur quels critères ? Nous sommes bien incapables de le dire.  

Autre sujet, le nouveau site internet fédéral. Ce fut une belle pagaille. Les choses vont mieux.  

 

 

Pour 2020 

Nous sommes en passe de maintenir notre niveau de licenciés en 2018 je disais « La faible 

féminisation de nos activités sera un axe de travail pour l’avenir ». L’année 2020 voit heureusement 

le club se féminiser un peu plus avec 5 nouvelles adhérentes.  

Il n’y aura pas de N4 avec le CODEP 53 cette année 

Nous devons maintenir les formations jeunes. Le stage jeunes est déjà plein.   

Envolée du prix du carburant, hausse du cout de la vie, baisse des subventions et augmentation du 

prix de la licence. Nous devons donc rechercher encore et toujours des sponsors et des 

financements. 

Il y aura encore la fête du port. 

En 2018, j’avais été contacté par Claude VAL, réalisateur de cinéma qui voulait faire un reportage 

sur l’Isère et la statue de la liberté. Nous avons monté un dossier de subvention auprès de la région 

sans se faire trop d’illusions. Une bonne nouvelle est arrivée, la région Bretagne finance ce projet à 



hauteur de 30000 € (sur un budget total de 110000€). Le réalisateur a trouvé un producteur, le club 

apporte son aide logistique (bateau, plongées, etc.) pour une somme d’environ 3000€.  

Mais n’oublions pas l’essentiel : plonger et prendre du plaisir.  

Je ne peux pas terminer ce rapport sans faire un copié-collé de mes précédents rapports :  

Remerciements aux moniteurs et aux initiateurs pour leur travail efficace. Merci aux vieux tubas, 

présents le mardi et qui font un travail obscur mais efficace, car avec une réglementation de plus 

en plus importante, il faut se tenir à jour en permanence sans compter l’entretien du bateau, du 

compresseur, du matériel et des locaux. Et surtout une spéciale dédicace à Patrick et Jacky, qui, 

avec l’aide de Dominique s’occupent si bien du bateau et du compresseur, organes essentiels pour 

notre activité.   

 B.MARGERIE 

Vote : approbation du rapport moral à l'unanimité des votants. 

 

 

  



Rapport d’Activités par le Secrétaire  (extrait de la présentation PowerPoint) 

 
1. Les activités habituelles du club 

a. La traditionnelle 1ère nage de l’année le 6 janvier 2019, 32éme édition, 18 nageurs y 

auront participé. 

b. Le ”palmage” en mer proposé par Alex et Erwan : 11 séances depuis le début de 

l’année.  

c. La journée TIV (vérification des blocs) du 19 janvier. 

d. Les plongées du bord et en mer, que je détaille plus loin. 

e. Le carénage du bateau, du 11 au 18 mars à Hennebont, au chantier Nath-Yachting. 

f. Participation à la 5ème Fête du port, j’y reviendrai également. 

g. Participation lors du FIL au stand du CIBPL. 

h. Les Vieux tubas, continuent leur philanthropiques et indispensables prestations  

presque hebdomadairement . 

(les mardis après-midi, principalement pour des travaux d'entretien du matériel,  

du bateau, du local et d'administration, secrétariat, comptabilité). 

 

2. Le Bateau :  

Le "Sphinx", Patrick nous en parle tout à l'heure. 

 

3. Le Stage jeune du 7 au 11 mai 

a. Aux vacances de Pâques, suivi par 9 jeunes, dont 5 nouveaux, entre 12 et 16 ans. 

b. Ils deviennent adhérents à part entière du Club 

 

4. La Fête du port les 30 juin et 1 juillet, deux belles journées ensoleillées. 

a. Avec comme les années précédentes, restauration, bar, musique, expos, puces de 

mer ...  

b. Engagement bénévole des assos de Locmiquélic. 

c. Pour E2E buvette, bonne présence des membres du club, (Côté recette ? Voir Fred). 

 

5. La Sortie Club  

a. Malte / Gozo du 21 au 25 octobre 

b. 14 plongeurs et 10 accompagnantes 

c. et 10 plongées sur 5 jours 

6. Communication 

a. Bernard, bien sûr, qui nous représente auprès des instances portuaires, de la mairie, 

des médias, du CIPBL avec Erwan …. 

b. La fête du port, j’en ai parlé. 

c. Le forum des associations le 7 septembre dernier à Port Louis. 

d. La journée ”baptêmes” à Port Guerh à Gâvres le 8 septembre : 36 baptêmes. 

e. Le site du Club, entretenu par Philippe, le site est notre vitrine extérieure.  

 

7. Effectif E2E 

a. Le nombre d’adhérents 2018/2019 fut de 83 plongeurs : 35 PN1 et N1, 14 N2, 20 

N3, 8 N4, 6 MF1. 

b. Inclus 2 plongeurs licenciés dans un autre club. 

c. Nous comptions 17 « filles » dans le club, environ 20% des effectifs. 

 



 
 

8. Les plongées 

a. Plongées 2019  

 

 
b.  

 
 

 

9. Progressions techniques et visiteurs 

a. Progression par niveaux : 13 N1, 2 N2, 5 N3 

b. Visiteur : seulement le club de Laval cette année. 

 

 

10.       Exercice 2019/2020 

1. Reprise des entrainements en piscine le 7 octobre 2019. 

2. Continuation de la section apnée avec Glenn. 

3. TIV : le 18 janvier, Patrick en maître d’œuvre. 

4. La 33ème 1ère nage de l’année, le 5 janvier 2020, mise à l’eau heure à 11h, la marée 

haute est à 12H25, coefficient de 39.  

5. Le stage ”jeunes” pendant les vacances de Pâques  

(du 13 au 18 avril, petit coeff.). 
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6. Formation N1, N2, N3. 

7. Formation initiateurs. 

8. RIFAP ? 

9. Locmiquélic : Fête du Port 2020. 

10. Présence au FIL en début août. 

11. Voyage Club 2020 ??. 

12. Projet « jeunes », avec le collège Jean Lurçat de Lanester. 

Semaine à Groix début juillet 

13. Réfection du bâtiment du môle qui commence en janvier, livraison estimée 

septembre/octobre. 

La SNSM sera notre voisine. 

 

 

Merci de votre attention,  

 F. GANNAT 

 

 

Vote : approbation du rapport d'activité à l'unanimité des votants 

 

 

  



Rapport Comptable par le Trésorier 

 

  
 

 



 
 

 
 

 
 



 
 

 

Vote : approbation du budget prévisionnel à l'unanimité des votants. 

Vote : quitus est donné au trésorier pour la tenue des comptes de l'association. 

 
 

 

 

 

 

  



Point matériel par Patrick 

 

INTRODUTION : Année riche en évènements matériels (hélas). 

 

COMPRESSEUR : En début de saison, une rupture d’une courroie d’entrainement entraine la 

destruction des 12 pales de ventilateur. 

- demande de prix chez MTMI : 1700 € 

- demande de prix chez Orexad : pas de réponse 

- demande de prix chez Compair-Luchard par l’intermédiaire d’Hervé Lucas : 850 € 

En attendant et pour continuer d’exploiter le compresseur, Erwan trouve un gros ventilateur 

électrique et nous remplaçons les deux courroies. Une modification pour une dépose facile des 

grilles de protection est effectuée par la même occasion. 

Dominique Nicole confectionne un outil pour le démontage du volant afin de récupérer le porte 

pale. 

Après avoir relevé la marque du fabriquant de ce dernier, Erwan commande auprès du fabriquant 

12 pales pour moins de 90 €. 

Un ami de Bernard, Didier de passage à Locmiquélic nous apporte son expertise pour le 

remplacement des clapets que nous avions achetés l’année dernière. 

Travaux à prévoir :  

- remplacement du bouchon de filtre à charbon actif (si on le trouve) 

- vannes de la rampe de remplissage. 

Carnet de suivi du compresseur : les intellectuels du club sont priés de noter leurs précieuses 

pensées ailleurs que sur le carnet qui n’est pas une réserve de papier ! 

 

DETENDEURS : Certains détendeurs sont vieillissants et le rinçage est bien souvent mal fait. La 

remise en place des bouchons est régulièrement oubliée. 

Il faut envisager l’achat de détendeurs neufs peut-être au rythme d’un par année pour rajeunir le 

parc. 

 

STABS : Là aussi, le parc est bien vieillissant et hétéroclite, je ne parle pas du rinçage et du 

vidage mal fait. 

 

BLOCS : Par manque de soin il y a encore eu 2 robinets à changer cette année. Ces robinets sont 

détériorés par des chocs ! 

Le rinçage est mal fait : on ne rince pas le matériel stabs et détendeurs montés sur le bloc ! 

Rappel d’utilisation des blocs de plongée : Les membres du club ne possédant pas de blocs 

doivent utiliser en priorité les blocs du club. Par ailleurs, il est interdit d’utiliser un bloc double 

sortie avec un seul détendeur connecté dessus (détérioration et oxydation du robinet). 

Prière aussi de remettre en place les opercules démontés. 

Un étiquetage des blocs va être mis en place (présentation des étiquettes). 

La journée TIV aura lieu le 18 janvier 2020 chez moi sur invitation. 

Requalification : cette année nous avons 13 blocs à passer. 

 

 



BATEAU : Avec Jacky nous avions cette année décidé de prendre les devants pour aborder notre 

saison sereinement. On verra plus loin que nos projets ont été mis à mal… 

 

Avant la sortie du bateau :  

 

- démontage et nettoyage de tous les échangeurs, remplacement des joints et des anodes. 

- démontage de la volute du turbo avec beaucoup de peine : rupture de toutes les vis de fixation. 

Les tentatives pour extraire les vis ont échouées malgré le déplacement dans des ateliers de 

mécanique du port de Lorient. Nous avons fini par percer et re-tarauder les vis dans l’atelier du 

responsable matériel. 

Sortie du bateau de l’eau (courant mars) :  

- nettoyage de la coque (à deux), remplacement des anodes de coque et d’hélice. L’antifouling n’a 

pas été fait car nous n’avions pas de volontaires. 

 

Je voudrai ici dire que nous n’avons pas assez de personnes qui s’investissent pour effectuer les 

travaux sur le bateau. J’ai aussi beaucoup de mal à entendre des réflexions quand il reste parfois 

des bidons d’huile et des chiffons gras dans la cabine de pilotage. Les mécanos ne sont pas les 

femmes de ménage du club. 

 

- 24/07/2019 : Lors du retour d’une sortie sur Basse Laurent, une avarie survient sur l’embase 

nécessitant un remorquage du bateau. 

- seconde sortie de l’eau du bateau : l’hélice n’est plus entrainée par le moteur dans toutes les 

positions de l’inverseur. 

Sur les conseils de Bernard, Jacky et moi nous nous rendons chez Le Pocher pour glaner des 

renseignements sur la technique de dépose de l’embase. 

- dépose de l’embase et expédition chez Le Pocher pour expertise et avis. Ce dernier arrive 

quelques jours plus tard : embase hors service réparation impossible. Une nouvelle embase est 

commandée. 

- fin aout : remontage de l’embase neuve après ajustage de la connexion des vérins de relevage. 

Investissements à prévoir :  

- antifouling après mise à nue de la coque 

- manette de gaz (neuve) 

- jeu d’outillage spécifique embase (pompe à graisse tournevis articulés etc.). 

Je tiens à remercier particulièrement Jacky sans qui cette opération n’était pas possible, Bernard, 

et je n’oublie pas  notre trésorier Fred qui ne s’est pas suicidé malgré tout ce que nous lui avons 

fait subir.  

 

 

Questions diverses 

- En partenariat avec la Banque Populaire il est possible d'acquérir 5 combinaisons au 

prix de 149 € au lieu de 309 €, les préparants N1 seront prioritaires pour cet achat 

par l'intermédiaire du Club (condition exigée par la Banque), le nom du sponsor 

figurera sur la combinaison. 

- La galette des Rois aura lieu le 17 janvier, le groupe "Les Licornes Impétueuses", 

nom qu'elles se sont attribué, présentera une vidéo du voyage à Malte. 

Fin AG 20H30, suivi d'un buffet dinatoire. 


